



## Seminario taller sobre control de proceso y eficiencia en la extracción de aceite de palma

Dentro de las actividades de transferencia de tecnología para el segundo semestre del 2000, Cenipalma ha programado la realización del Seminario Taller sobre "Control de Proceso y Eficiencia en la Extracción de Aceite de Palma", durante los días 10 y 11 de agosto, en la Universidad de la Sabana, Bogotá, el cual contará con la participación de un grupo de técnicos de las plantas de las diferentes zonas palmeras, quienes expondrán las experiencias y mejoras actuales de la industria. Los temas que se tratarán serán los siguientes: Esterilización y Desfrutado, Digestión y Prensado, Clarificación y Centrifugado, Trituración de Nueces y Separación de Almendras, Control de Proceso, Costos de Procesamiento, y estarán a cargo de representantes de las plantaciones Guaicaramo, Bucarelia, Aceites, Manavire, Oleginosas Las Brisas, Padelma, Manuelita, Promociones Agropecuarias Monterrey, Gradesa, Palmas Casanare, Indupalma, Extractora El Roble y Agroince.

Los interesados pueden inscribirse en los teléfonos 2442494 y 2089680 en Bogotá.

## Anillo Rojo amenaza las plantaciones de palma de aceite

Con base en las estadísticas de las plantaciones, se consideraba que la enfermedad conocida como "anillo rojo" u "hoja corta" estaba disminuyendo y que ya no representaba pérdidas económicas importantes. Sin embargo, en los últimos meses se ha registrado una muy alta incidencia de esta enfermedad, especialmente en la Zona Oriental.

El agente causal de esta enfermedad es el nematodo *Rhadinaphelenchus coophilus* y es transmitido por el insecto *Rhynchophorus palmarum*. Al hacer un análisis de la población del insecto *Rhynchophorus palmarum*, se encontró que un 50% de esta, era portadora del nematodo. Este dato es preocupante y una amenaza grave para las plantaciones de palma de esta zona del país.

La sintomatología puede variar un poco dependiendo de material y de las condiciones ambientales. Sin embargo, sigue siendo válida la descripción de las sintomatologías externa e interna publicada por Cenipalma en varios medios de información.

Es urgente tomar medidas para evitar que el mal siga propagándose y reducir el impacto del anillo rojo u hoja corta. Para ello, es importante reforzar las revisiones de campo para detectar oportunamente, en su fase inicial, los nuevos casos,